Reviven las inquietudes sobre la entrada de Hidroituango por embargos

ENERGÍA. LOS RETRASOS QUE SE PODRÍAN DAR EN LA OBRA POR EL EMBARGO DE LA CONTRALORÍA A LOS CONTRATISTAS PODRÍAN GENERAR UN ALZA EN LA TARIFA DE ENERGÍA PARA LOS USUARIOS EN 2022

ROGOTA

Una nueva tormenta se desató alrededor de EPM luego de que se conociera que la Contraloría General de la República (CGR) decidió hacer un embargo preventivo sobre uno de los contratistas de Hidroituango, lo que revivió las preocupaciones sobre la entrada en operación del proyecto, y sus implicaciones en el sector energético nacional.

En el marco del proceso de responsabilidad fiscal que adelanta la CGR por fallas en la planeación y la ejecución del proyecto hidroeléctrico, con un daño fiscal estimado en \$4,1 billones, se conoció un auto que ordena el embargo preventivo de las cuentas y bienes de Integral S.A., uno de los integrantes del Consorcio Generación Ituango, diseñador y asesor del proyecto.

Todavía no son claras las implicaciones o el alcance de la actuación de la CGR, que al cierre de esta edición no se había pronunciado, ni notificado de embargos adicionales.

Sin embargo, el gerente general de EPM, Jorge Andrés Carrillo, explicó en rueda de prensa que, además de Integral, uno de los contratistas del consorcio interventor había sido notificado por sus bancos de una orden de embargo preventivo, a pesar de no haber recibido una notificación formal por parte del ente de control.



Jorge Andrés Carrillo

"La información todavía es muy preliminar, y habrá que hacer más análisis para determinar las consecuencias al interior de las empresas y para el proyecto".

www.larepublica.co Con más información sobre la creación de empresas durante el primer trimestre.

BILLONES ES EL DAÑO FISCAL ESTIMADO POR LA CONTRALORÍA POR LAS FALLAS EN EL PROYECTO HIDROITUANGO.

Lo anterior, entonces, permite prever que hay al menos un embargo adicional, con lo que la dimensión del impacto todavía está por establecerse, a falta de información de la Contraloría.

"La información todavía es muy preliminar, está en análisis por parte de todos los actores, y habrá que hacer análisis posteriores para determinar las consecuencias al interior de las empresas y para el proyecto", dijo Carrillo

El gerente, además, afirmó que se acordó con los contratistas la continuidad inmediata. sin embargo, pero que el plan de continuidad y la ruta a seguir deberá establecerse una vez se concluyan los análisis.

A pesar del parte de tranquilidad que intentó dar el directivo, lo cierto es que en el sector energético han aumentado las preocupaciones sobre el impac-

PANORAMA DE HIDROITUANGO

CARACTERÍSTICAS DE HIDROITUANGO

Es la central hidroeléctrica en construcción más grande del país

EPM

Nación



Departamento de Antioquia

Accionistas minoritarios

Central Hidroeléctrica de Caldas

PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD HIDROITUANGO



de la energía nacional

Riesgos de que Hidroituango

no entre en operación a tiempo Racionamiento de energía Alza de tarifas

CONSORCIOS DE HIDROITUANGO

Consorcio Camargo Correa CCC Ituango (Constructor) Conconcreto Coninsa Ramón

Consorcio Túneles Ferrovial Agroman Chile Hituango (Constructores túneles de desviación) Sainc Ingenieros Constructores

50,74%

46,33%

2,15%

0,56%

0.56%

0.08%

Consorcio Ingetec Sedic (Interventor) Ingetec

Integral Consorcio Generación Ituango (diseñador y asesor)

En diciembre la 28 presuntos responsables fiscales por fallas en la

planeación y la

to de esas actuaciones en el de-

sarrollo de Hidroituango, cuyo

cronograma para entrar en ope-

un embargo bloquea la capaci-

dad operativa de una empresa.

al impedir, entre otros, los pagos

a los proveedores o de la nómi-

na. Ese escenario afecta la capa-

La inquietud surge porque

ración a tiempo es ajustado.

ejecución del proyecto

producir en 2022.

cidad de los contratistas para

seguir adelante con la obra en

los tiempos establecidos, lo que

podría llevar a que el proyecto

retrase su entrada en operación

y no entre la energía que debe

Cabe recordar que la hi-

droeléctrica tiene compromi-

sos de energía en firme para

Medida cautelar de embargo impuesta por la Contraloría Presunto responsable fiscal

ese año, por lo que su freno generaría múltiples impactos en el sistema.

Varios analistas coinciden en que una seguía fuerte, sumada a una demanda al alza, configuraría una "tormenta perfecta" que haría revivir el fantasma de los racionamientos. Sin embargo, desde el Ministerio de Minas y Energía insisten en que no habría un déficit energético.

"El *Ministerio* revisa periódicamente el balance energético del país con la Creg, la Upme y el operador del sistema, XM. El balance actual nos da total tranquilidad de que tenemos energía suficiente para cubrir la demanda hasta el año 2024 bajo distintos escenarios, incluyendo atrasos adicionales que impliquen la no entrada del proyecto Hidroituango en el período de análisis", dijo el titular de la cartera, Diego Mesa.

A pesar de las versiones encontradas, entre el Ministerio, que ofrece un parte de tranquilidad, y los analistas que mencionan la posibilidad de un déficit, en lo que sí coinciden casi todos los expertos es en que la no entrada de Hidroituango en 2022 llevaría a un alza en las tarifas de energía.

Esto, dijo un analista, porque aumentaría la exposición a los precios de la bolsa, en la que subiría el precio del kw/h al no haber cobertura. Ese aumento en el precio de la energía, necesariamente, se les trasladaría a los consumidores finales vía tarifa.

Ante ese panorama, el presidente de Andeg, Alejandro Castañeda, dijo que, ante la incertidumbre de Hidroituango, hay que enfocar los esfuerzos en que los demás provectos del sector entren a operar a tiempo.

LAURA VITA MESA

INDUSTRIA. PREMIARÁN A LAS TRES MEJORES STARTUPS DEL HUILA

Hoy realizan Copa de Emprendimiento

La Copa de Emprendimiento, la cual surgió en medio de la pandemia, se llevará a cabo hoy en Neiva. Huila: v en esta ver-

sión premiará a las tres mejo-

res startups de la región.

El pasado 9 de abril fueron seleccionados los 10 finalistas: Grupo Agroindustrial Reina, Coffeeland S.A.S., Lukunades Donas Griegas, Salva, Sacha - Superfood, Nextgy, Inversiones Santamaría CI Zomac S.A.S., Café Soca, Far More Coffee y Stkdrone, quienes se enfrentaron a más de 300 aplicaciones.

Los ganadores recibirán mentoría, capital, un programa de aceleración con Rockstar en Bogotá y serán parte del presti\$60

MILLONES SERÁ EL CAPITAL TOTAL **OUE DIVIDIRÁN ENTRE LAS TRES MEJORES STARTUPS DE NEIVA, EN** LA COPA DEL EMPRENDIMIENTO.

gioso proceso de empresas en trayectoria mega de la Cámara de Comercio de Bogotá, entre otros beneficios

Asimismo, el primer puesto recibirá un premio de \$30 millones, el segundo de \$20 millones y el tercero de \$10 millones.

Algunos de los mentores se rán el fundador de Rappi, Simón Borrero, Andrés Gutiérrez, creador de Tappsi - Tpaga y Felipe Santamaría, country manager de Rockstart

Cabe recordar que hace unos meses se llevó a cabo esta copa en Quibdó, Chocó, la cual eligió a Pasteles Típicos Doña Ana, Manda2 y Herencia Eco entre más de 50 postulados.

Por ahora, esta versión espera motivar a los ciudadanos de Neiva, Pitalito, Garzón y Altamira para que materialicen sus ideas y empiecen sus negocios.

Algunas de las empresas que apovan la iniciativa son: Fundación Bolívar, Davivienda, RCN, Rockstart, ElectroHuila, CorHuila, Cámara de Comercio del Huila y Fundación UtraHuilca.

NATHALIA MORALES ARÉVALO

TRANSPORTE. IMPACTARÍA A UN MILLÓN DE SOCIOS

Uber, Endeavor y Banco Mundial lanzan plataforma

Ubery Endeavor, con asesoría técnica del IFC, una organización del Grupo Banco Mundial, hicieron el lanzamiento de la plataforma 'Uber Avanza' para los arrendadores registrados en la app de Uber.

Por medio de esta, los colaboradores podrán gestionar sus finanzas y avanzar en sus emprendimientos

"Estamos orgullosos de esta alianza con organizaciones reconocidas en la región y de poder ofrecer a los arrendadores una oportunidad clave para su autodesarrollo. Sabemos que muchos de ellos, que usan la aplicación para generar ganancias adicionales, requieren reorganizar sus finanzas o tal vez tienen aspiraciones más allá de Uber, y queremos ayudarlos a lograr sus objetivos", comentó Marcela Torres, gerente general de la empresa para Colombia.

La plataforma será lanzada simultáneamente en Argentina, Brasil, Chile, Costa Rica y México y se calcula que impactará a cerca de un millón de socio conductores

"Entendimos que nuestra plataforma no es únicamente una opción para generar ganancias adicionales, sino una plataforma que potencia la construcción de un mejor futuro", concluyó Torres.

DANIELA MORALES SOLER